

# ゆうらくせん 遊楽船 1月号



施設長 福永政和

皆様、明けましておめでとうございます。どうぞ、本年もよろしくお願い申し上げます。

今年のお正月は本当に穏やかな天気恵まれました。見事な初日に、今年一年の利用者の皆様方の健康と幸せを祈ることでした。年々、帰省される利用者の方々も減ってきておりますが、つかわきでも年末はオードブルや年越しそば、三が日はおせちなどの正月料理で、皆さんゆったりと過ごされていました。

さて、今年「巳年」、「巳」は自らの殻を破り変化を遂げること、物事が一つの形を完成させ、更に新しい段階へ進む準備が整った状態を表しているのだそうです。ですから、「巳年」は成長と変化の象徴とされ、特に「転換の年」や「物事が大きく進展する年」といわれているようです。「巳」は「蛇」を象徴し、脱皮による再生や変化を意味することから、古くから「巳年」に新しい可能性が開ける年、発展や飛躍が期待されるといわれているゆえんです。

ところで、先月の理事会にて、これまでの北郷理事長が退任し、私が新理事長としての大役を拝命いただきました。私の父が創設したこの学園を息子として後継できることの喜びと同時に、身の引き締まる思いです。開設当初から共に苦労してきた母も安堵しながら喜んでくれました。亡き父や弟もきっと喜んでくれていると思います。気持ちを新たに、理事長と施設長を兼務しながら、職員と共につかわきの利用者の皆様の幸せのために、尽力してまいりたいと思います。

私はこれまで施設長として経営に当たってまいりましたが、いつか初代理事長であった親父の後を引き継げたら、必ず成し遂げてみたい構想を長年したためておりました。その一つが、利用者の皆様が望んでいる個室化への取り組みです。今後、理事会で諮りながら順次進めてまいりたいと考えています。同時に、これまでの経営の核として位置づけてきた社会参加活動や社会との交流促進、最も楽しみとしている旅行や外出、園内イベント等についても更に工夫しながら取り組んでまいります。復活や再生の象徴とされる「巳年」にあやかり、つかわきが「大きく転換する年、進展する年」として、その一步を踏み出し新しい風を起こしたいと考えております。どうぞ変わらぬ御支援・御協力を賜りますようお願いいたします。

併せて、皆様方にとって、健康で笑顔と希望に満ちあふれる年となることをご祈念申し上げます。



## 第 11 回つかわき祭りを開催

12月8日(日)秋晴れの下、施設の秋祭りを開催しました。昨年度は都合により開催できませんでしたので、皆さん楽しみにされていました。少々遅い12月になってしまい、冷え込みを考慮して室内と玄関前での開催としました。スタッフによる班毎の出店やキッチンカーの料理に、利用者の皆さんはお腹いっぱい食べて幸せそうな笑顔が見られました。また、久しぶりの秋祭りをご家族で楽しむ姿、職員の家族や旧職員も訪れ、利用者の皆さんの笑顔に嬉しい一日となりました。陶芸班作製の陶器やこすもす班のパン、たいよう班が育てた新米などたくさんのお買い上げ、たいよう班が育てた大根もお土産にとたくさんの方にお持ち帰りいただきました。フリーマーケットへの御協力等有り難うございました。



## たいよう班 外出

12月10日(火)、たいよう班は垂水市千本いちょう、高千穂牧場へ出かけました。

このところ漬物用大根の収穫、出荷に追われていたので久しぶりの外出・ドライブを楽しみました。漬物用大根は今年も大きな収穫でした。規格外の大根は秋祭りで保護者や地域の方々に喜んでいただけたことが何よりの励みです。モミジ同様、イチョウ並木は圧巻でした。





## クリスマス会を盛大に開催

12月23日（月）、恒例のクリスマス会を今年は鹿児島市のサンロイヤルホテルで開催しました。家族会の方々も参加していただき、バイキングディナーを頂きながら職員や利用者との交流、クリスマスプレゼントを手にして皆さん大喜びでした。残念ながらインフルエンザ等で数名の方が体調を崩し、全員参加とはなかったのが悔やまれます。現在、すっかり元気になられています。

今年のゲストは沖縄から MILK&J MUSIC 沖縄の宮城さんご夫妻。日本中で幅広く活躍されており、BEGINの「島人ぬ宝」など素敵な歌声で会場を盛り上げてくださいました。思わず踊り出すなど利用者の皆さんも大喜び、大いに盛り上がりました。



## 4班旅行 箱根&東京ディズニーへの旅

4班6名の利用者の皆さんが12月15日(日)から4泊5日の箱根・東京への旅行へ出かけてきました。箱根では大湧谷へ、ロープウェイからの景色、夜は温泉を楽しみました。2日以降はアウトレットや東京ディズニー、ディズニーシー、中華街など5日間、満喫の旅でした。



## Happy Birthday

12月29日(日)、12月生まれの利用者さん方の誕生会を開催、みんなでお祝いしました。12月生まれは稲森昭人さん、横手 洋さん、宮武勝行さんの3名です。

プレゼントを手に、皆さんとてもうれしそうにしていっしょにいました。これからも益々に元気に楽しんで欲しいと思います。

